



Altezas, Ministra, bienvenidos a Lleida.

Es un honor para la Corporación Municipal y para el Consejo del Parque Científico que compartimos Ayuntamiento y Universidad que sus Altezas Reales hayan aceptado inaugurar estas instalaciones como, hace ya tres años, accedieron a poner la primera piedra de las mismas.

Quiero agradecer la sensibilidad personal de los Príncipes aceptando compartir con nosotros este acto importante para Lleida y para todo el país. Con ocasión de la visita del Ayuntamiento de Lleida a la Expo de Zaragoza, tuvimos la ocasión de saludar a los Príncipes y allí les pedí personalmente que pudieran inaugurar este Parque Científico. Su Alteza me respondió, ¿“Aquél proyecto en el que ya estuvimos en su inicio?” . El Príncipe recordaba perfectamente, y con afecto, su presencia entre nosotros en Gardeny.

El Parc Científic i Tecnològic Agroalimentari ha estat construït amb la col·laboració de l'Administració de l'Estat, de la Generalitat, de l'Ajuntament, de la Universitat i de la Diputació de Lleida. És un exemple de col·laboració institucional. És també un exemple de reconversió d'una infraestructura pública, un aquarterament militar que va deixar de fer la seva funció antiga en l'instant en què la defensa nacional va prioritzar les accions de col·laboració i solidaritat internacional a favor de la Pau al Món. Un altre exemple de col·laboració institucional va ser el traspàs de la titularitat del Turó de Gardeny del Ministeri de Defensa a l'Ajuntament de Lleida. A hores d'ara, a més, Universitat i Ajuntament l'hem reconvertit en un espai de Ciència i Tecnologia aplicada al sector Agroalimentari, en el qual Lleida té un clar lideratge.

El Parque genera ya trabajo a 710 personas, fundamentalmente jóvenes investigadores y creadores, contribuyendo a la innovación a escala nacional y a la creación de empleo de calidad para nuestros jóvenes Universitarios y titulados de Formación Profesional. El Parque se está ampliando ya con los nuevos Centros de Investigación de la Fruta, que realizamos con el IRTA, con las unidades de Investigación de la Consejería de Agricultura de la Generalitat, con el Centro de Difusión del Conocimiento y con el Centro de Cálculo y de Telecomunicaciones. Las instalaciones del parque que hoy nos hacéis el honor de inaugurar, han estado realizadas con gran profesionalidad por diferentes equipos de arquitectos, ingenieros y empresas de construcción, y su trabajo ha recibido ya el Premio Catalunya de Arquitectura y ha sido reconocido por los Premios Endesa a la edificación sostenible. El espacio es además modelo de gestión medioambiental y de sostenibilidad energética y de uso del agua. El arte está también presente en nuestro Parque. Arte y Ciencia combinan bien, y Arte, Ciencia y Solidaridad constituyen ya el triángulo de excelencia social.



Habéis visto en estas instalaciones reproducciones de obra del escultor leridano y universal Leandre Cristòfol, habéis visto la maqueta de la Luna cedida por la Nasa a la Fundación del también científico leridano Joan Oró, cuya obra residirá también en este Parque en el Museo de la Ciencia que estamos realizando con la Fundación La Caixa.

Y los colores de estas instalaciones no son tampoco obra del azar: recogen los colores de cuatro obras universales de Van Gogh, Gauguín y Sorolla.

Las empresas tecnológicas y agroalimentarias que han confiado en el parque, han demostrado su voluntad de apostar por la innovación a nivel nacional y han creído en esta tierra de emprendedores, que es Lleida. Altezas, nos habéis hecho el honor de estar con nosotros tanto al inicio del proyecto, como cuando éste es ya una realidad, gracias al esfuerzo de todos los que hoy os acompañamos.

Vuestra presencia hoy aquí será un estímulo para continuar nuestro trabajo de investigación e innovación, clave para el futuro económico y social de Catalunya y de España.

Alteza Real, os invito a descubrir la placa conmemorativa de esta inauguración.

Muchas gracias.

Àngel Ros i Domingo
Alcalde de Lleida

Lleida, 26 de octubre de 2009